
DIARIO MERCANTIL

DE CADIZ,

DEL MIÉRCOLES 13 DE JUNIO DE 1810.

SAN ANTONIO DE PADUA. — *Misa — Témpora.*

El jubileo está en la iglesia de PP. Capuchinos.

Afecciones astronómicas. — Sale el sol à las 4 h. 46' y se pone à las 7 h. 14'. Debe señalar el reloj al punto del medio día 11 h. 59' 28". Es el 12 de la luna. Cuarto creciente à las 7 h. 56' de la mañana en Virgo. Nubes con lluvia, granizo ó truenos: Sale à las 2 h. 16' tard. y se pone à la 1 h. 32' mad.

Mareas en el centro del canal entre puntas y el caño del Trocadero.

Prim. baxa à las 4 h. 36' mad.

Seg. baxa à las 5 h. 8' tard.

Prim. alta à las 10 h. 52' mañ.

Seg. alta à las 11 h. 24' noçh.

VARIEDADES.

Proclama.

Aragoneses: Se cumplieron nuestros mas ardientes votos. En medio de sus atenciones y trabajos la nacion no ha podido desatender nuestros clamores, ni olvidar vuestra suerte, y ha resuelto el remediarla. Sois aquel pueblo heróico, cuya fama ha volado con vuestro valor hasta los confines del mundo: al solo nombre de nuestra augusta capital, de la venerable Zaragoza, tiemblan los tiranos, las naciones libres se transportan, y renace la esperanza de las esclavas. Pueblos invadidos, las cadenas que arrastrais forman el principal blason del bárbaro dominador que os tiraniza, colmando por lo mismo de amargura la invencible nacion à la qual pertenecis. Llegó el momento, y

es preciso contrabalancear la fuerza del destino. Las valerosas tropas de Valencia conducidas por un gefe tan hábil como valiente, el brigadier D. Juan O-Donojú, digno por sus virtudes de mandarlas, vuelan en vuestro socorro, y arden por llegar á las manos con vuestros enemigos. ¿Qué no debeis esperar de estos generosos esfuerzos de vuestros compañeros de armas los valencianos unidos á los de la division del brigadier D. Pedro Villacampa, que por sí solo tantos descalabros ha causado al enemigo, y que situado ya en el puerto de San Martin lo ha llenado de consternacion y espanto? ¿Qué, de la reunion de tropa, cruzadas, guerrillas y paisanage armado, que al mando del Excmo. Sr. D. Francisco Palafox obran ya dentro de los muros de Alcañiz á una con la primera division de Valencia? Ved aragoneses el momento de vuestra libertad; aprovechadlo: desenvolved vuestro acreditado patriotismo y valor; redoblad vuestro esfuerzo. Reconoced en estos generosos sentimientos la verdadera amistad de nuestros vecinos, cuyos vínculos de amor y desinterés en vano desearian destruir los hijos de la discordia. No, aragoneses, no es posible alterar la union de dos provincias antiguas, compañeras en la gloria, cimentadas sobre unos mismos principios, empeñadas en una misma causa, y resueltas á sacrificarse por la comun libertad; y lo será tanto ménos quanto las autoridades de ámbos reinos acordes en unos mismos sentimientos, y estrechando mas y mas los vínculos de armonía y fraternidad, conspiran á una con el mayor empeño á romper las cadenas de la opresion, y á restituir y consolidar la independencia de la patria. Nobles sentimientos que ha ratificado con este motivo la junta superior de Valencia, y que acaba de confirmar personalmente el mismo general O-Donojú á esta de Aragon, que lo ha escuchado con la mas tierna emocion y gratitud. Esta indisoluble fraternidad es el presagio mas seguro de la ruina del tirano: apresuraos á consolidarla, redoblando ácia los hermanos que vienen á auxiliarnos aquella hospitalidad y benevolencia, afecciones dominantes de vuestro corazon: prodigad vuestros auxilios á los que aspiran al honor de contribuir á vuestra libertad, y adquirid nuevos derechos á su amor y con-

fianza mediante una cooperacion absoluta con sus esfuerzos. Los indiferentes, los cobardes, los traidores, los bien hallados en la afrenta de la esclavitud huyan á la vista de esta masa de poder rodeada de la venganza y justicia. Vuelvan los desertores al seno de su patria que los llama y espera, dirigiéndose á las divisiones aragonesas que obran en su suelo. La memoria de su debilidad quedará borrada, y la nacion volverá á cubrirles con el manto del honor; pero tiemblen aquellos que obstinados en su fatal preocupacion desprecien el momento de indulgencia que se les ha ofrecido, momento que quizá no les llegará jamás. ¡Aragoneses! vuestra junta os habla. Sí: sereis tan dóciles á su voz, como lo sois y habeis sido á la imperiosa de vuestros sentimientos. Peñíscola, junta superior de Aragon y parte de Castilla, 17 de mayo de 1810. — Valentin Salanot. — Salvador Campillo. — Cosme Laredo. — Mateo Cortés. — Concuerda con su original, de que certificamos. — Eusebio Ximenez, secretario, Pedro Calza, secretario.

NOTICIAS DEL REINO.

Las guardias cívicas ó milicias urbanas formadas por los franceses se han convertido en partidas patrióticas que persiguen por todos los caminos á los regeneradores. Estos se quejan amargamente de semejante transformacion, al paso que confiesan ser uno de los obstáculos de magnitud para la conquista de la península la falta de disciplina de las tropas, que despues de recibir en los pueblos quanto se les antoja exigir, violan las mugeres y roban á los hombres. Un general que escribe de Castilla dice: „Esta conducta ha albórotado mucho los pueblos, de modo que sin refuerzo no puedo quedarme. La manzana de la conquista de España todavía está mui verde.“

Se asegura pasan de 8 mil los paisanos reunidos en las inmediaciones de Totana, cuya organizacion y mando está cometido al Sr. Echevarri.

Las guerrillas y partidas sueltas del reino de Aragon se cubren de gloria en los encuentros que diariamente tienen con los destacamentos franceses. En una accion que empeño cerca del pueblo de Retascon la partida de D. Antonio Hernandez, que se compone de 400 infantes y 26 caballos, mató al enemigo 15 hombres é hirió 10, no habiendo tenido por nuestra parte mas que un caballo muerto y un soldado herido.

La valerosa accion que en la noche del 15 de mayo executó Don Bernardo Marquez con 40 caballos del ejército del centro, pasando á cuchillo en Baza quatro avanzadas enemigas, que se componian de unos 50 hombres de toda arma, puso fin á las correrias de 480 caballos, que en partidas asolaban aquellos distritos; pues han cobrado un miedo terrible á la bizarría y audacia de nuestra gente.

NOTICIAS DE CADIZ.

Dia 12. — Tres corbetas bombarderas, las obuseras, el castillo del Puntal y la bateria de la izquierda han hecho fuego al enemigo. — Se advierte que derriban la muralla del castillo de Matagorda, en cuya operacion deban emplearse de noche.

ASTRO. Lo ha cerrado para Veracruz el bergantin *Eliza*, álias el *Paxaro*.

Junio 12. — *Vales Reales.*

De 72 y med. á 78. — Mui pocas operaciones.

CON REAL PRIVILEGIO.

Por Don Nicolas Gomez de Requena, Impresor del Gobierno
por S. M., Plazuela de las Tablas.